

Les précurseurs

JÉRÔME-ADOLPHE CHICOYNE

---

Chaque dimanche, après la grand'messe, le bureau de poste de notre petite ville s'ouvrait pendant une demi-heure. Les citoyens y passaient, vidaient leur case, puis rentraient au logis pour le dîner de famille. Sur le coin de la table déjà mise, notre père empilait son courrier. Pourquoi, pendant qu'il parcourait le quotidien de la veille, nos curiosités de huit ans s'emparaient-elles toujours du même hebdomadaire ? La fascination pouvait être due au titre, *le Pionnier*. Ses grosses lettres noires s'étendaient sur toute la largeur du large journal. Sa devise, *Emparons-nous du sol*, que l'on croit empruntée à Étienne Parent, avait aussi son attrait. Mieux que tout cela, de derrière le titre et la devise, il transparaissait un caractère, une conscience, une âme enfin.

Un caractère tranché plus que tranchant, une conscience droite et presque méticuleuse, une âme très douce et très noble, c'est tout Jérôme-Adolphe Chicoyne.

---

Cet aristocrate de tempérament se complaisait aux allures plébéiennes. Il devait l'un, semble-t-il, à sa famille, originaire de la Touraine. Les autres lui venaient peut-être de son village, Saint-Pie-de-Bagot, où il était né le 22 août 1844.